

## CONVENIO RATIFICADO

Bucarest, 7. 24. -- El tratado comercial rumano-español firmado en Madrid el 19 de septiembre último, ha sido ratificado por decreto firmado por el mariscal Antonescu. -- EFE.

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año IX - Núm. 2.502

◆ Ceuta, Domingo 8 de Noviembre de 1942

◆ Ejemplar: 25 cmts.

## La lucha en Africa se realiza a la altura de Marsa-Matruk

### LOS INGLESES HAN OCUPADO EL AERODROMO DE EL DABA

### LAS TROPAS DEL EJE MANTIENEN SU CAPACIDAD COMBATIVA

#### PARTE ITALIANO

Roma, 7. 18. -- Comunicado oficial del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas: "Continúa la lucha en la región al Este de Marsa Matruk. Los contraataques de las fuerzas del Eje ocasionaron pérdidas a las fuerzas acorazadas enemigas.

Nuestras formaciones aéreas han bombardeado repetidamente los aeródromos enemigos de Malta. Aviones ingleses han realizado la pasada noche otra incursión sobre Génova. Han sido particularmente alcanzados los barrios oriental y central de la población en los que han sido ocasionados sensibles daños. Las víctimas son 20 muertos y 50 heridos. El comportamiento de la población ha sido muy disciplinado. Por lo menos dos bombarderos enemigos han sido derribados". -- EFE

#### COMUNICADO BRITANICO DE EL CAIRO

El Cairo, 7. 17. -- Comunicado. En toda la noche del cinco al seis de noviembre y durante la jornada de ayer continuó la persecución del enemigo hacia el Oeste.

Los restos de las divisiones blindadas alemanas intentaron contener nuestro avance sobre las escarpaduras de Fuka, pero a consecuencia de los vigorosos ataques de nuestras fuerzas blindadas se vieron

obligados a retirarse aún más hacia el Oeste.

El número de prisioneros hechos hasta ahora ha rebasado de veinte mil y el material de guerra capturado hasta la fecha comprende un total de trescientos cincuenta tanques, cuatrocientos cañones y millares de vehículos.

Al Sur prosigue la limpieza de las divisiones italianas abandonadas en pleno desierto.

La progresión del octavo ejército continúa.

Después de los intentos de ataque en las noches precedentes nuestra aviación prosiguió ayer sus ataques a escasa altura contra el enemigo en retirada.

Un ataque particularmente victorioso fué realizado en un punto situado al Oeste de Marsa Matruk; en "Charing Cross" donde fueron ocasionados grandes destrozos y pérdidas a las tropas y vehículos enemigos.

Nuestros bombarderos pesados han realizado ataques diurnos contra Bengasi y Tobruk.

Los tripulantes de un aparato relatan que en Bengasi alcanzaron a un petrolero y en Tobruk a un mercante.

No se ha registrado ninguna actividad aérea enemiga.

En la noche del 5 al 6 de noviembre ha sido derribado

sobre Malta un gran avión viembre han sido derribados italiano, que cayó sobre el mar.

(Pasa a la quinta)

## En el frente caucásico



Artillería de un Cuerpo alpino alemán que opera en las altas montañas del Cáucaso.

## En el Cáucaso se arrebatan a los soviets nuevas posiciones

### 80 tanques y un tren blindado les fueron destruídos

### Nada importante en el sector de Stalingrado

#### PARTE ALEMAN

Berlín, 7. 17. -- Cuartel General del Führer. Comunicado del alto mando alemán:

"En el Cáucaso occidental, en ataque por sorpresa el enemigo ha sido desalojado de una posición en una altura. También han avanzado formaciones de infantería alemana sobre el Norte de Tuapse, en el curso de unos cruentos combates sostenidos bajo una lluvia torrencial. En los combates registrados en Alagir han sido destruídos treinta tanques rusos, siendo rechazados varios contraataques soviéticos.

Además un tren blindado ha sido aniquilado por la aviación del Reich. Otros aviones de reconocimiento han bombardeado a las tropas soviéticas

cas de refuerzo en la ruta de Georgia.

En el sector de Stalingrado no se han registrado más que combates locales.

Aviones de bombardeo y aparatos en picado han operado contra las localidades y emplazamientos de baterías del enemigo al Este del Volga.

En el sector central del frente han sido destruídos varios refugios enemigos, construídos con cemento. Han perecido los defensores de dichos reductos.

La aviación alemana ha atacado los preparativos de tropas soviéticas y los movimientos de transportes en la región del nacimiento del Dvina y el Volga.

En un aeródromo de Mos-

cú se observaron grandes incendios, después de un ataque nocturno.

Ha sido cercado y aniquilado un grupo enemigo al S. E. del lago Ilmen, en el curso de varios días de combates librados en terreno difícil.

La artillería pesada del ejército provocó incendios en la fábrica de electricidad de Kronstadt.

Continúa la batalla de Egipto. Nuestros contraataques han infringido grandes pérdidas a las formaciones blindadas enemigas. Aviones alemanes e italianos han atacado las fuerzas motorizadas enemigas entre Marsa Matruk y El Alamein. Cinco aviones enemigos han sido derribados estos últimos días por la DCA de la Marina de Guerra en el Mediterráneo.

Aviones británicos aislados han realizado una incursión durante la jornada amparados por la nubosidad contra territorio del Noroeste de Alemania y bahía alemana. La población ha sufrido pérdidas mínimas. En estos lugares y en los de países ocupados al Oeste han sido derribados seis aviones ingleses. -- EFE.

## DIVISION AZUL

### UN VOLUNTARIO HEROICO CAIDO EN RUSIA

El Ferrol del Caudillo, 7. 20. -- Por noticias recibidas se ha sabido que el sargento ferrolano Ubaldo Bello Níñez ha muerto en el frente de Rusia a donde fué voluntario con la División Azul en el mes de enero. -- CIFRA.

## Paréntesis de la guerra



Enlaces alemanes sorprendidos por el fotógrafo durante el aseo matutino.

## POR LOS CAIDOS EN Paracuellos del Jarama

Madrid, 7. 24. -- Con motivo de cumplirse el sexto aniversario de los asesinatos cometidos el día 8 de noviembre de 1936 en Paracuellos del Jarama, la Delegación provincial de ex-cautivos organizó diversos actos.

A las ocho y media de la mañana se celebró una misa en la iglesia de las Calatravas.

Asistieron además de las jerarquías más de 300 niños de los que reciben instrucción en las escuelas que sostiene la

delegación provincial de Madrid.

A las doce y media se celebró en el camposanto de Paracuellos un responso en la capilla provisional y el marqués de Valdivia depositó una corona de flores sobre la tumba de los mártires, entonándose el "Cara al Sur" y dando el delegado nacional los gritos de ritual.

Asistieron con las jerarquías numerosos ex-cautivos y familiares de los asesinados. -- CIFRA.

# APOLO

A las 3, sin numeror; a las 5 y a las 7'15, numeradas, y de nueve en adelante continua Hispania Tobis presenta la gran superproducción hablada en español

## EL CABALLERO NEGRO

por Carlos Nluchi y Mariella Lorri.

Completa este programa:

### AIRES DE ANDALUCIA

por Carmen Amaya, Estrellita de Triana y El Niño de Sábicas.

# VIDA RELIGIOSA

**CALENDARIO.** — Domingo 8 de noviembre de 1942. Van 312 días y faltan 53. El sol sale a las 6'5 y pónese a las 17'6. La luna sale a las 5'11 y pónese a las 16'47. Cuarto creciente el 15.

**SANTORAL DEL DIA.** -- Domingo XXIV después de Pentecostés. V después de Epifanía. Octava de Todos los Santos. Santos Claudio, Castorio y Victorino, mrs.; Diosdado, papa; y Claro, Pbro.

**EVANGELIO DE LA DOMINICA.** — El Evangelio de hoy hoy nos refiere la parábola de la cizaña que el hombre enemigo vino a sembrar de noche en la viña del Padre de familia, y que luego cuando estuvo a punto fué arrancada y arrojada al fuego para ser devorada.

Gran definición la que da Jesucristo acerca de la conducta del diablo: el hombre enemigo le llama. Como que su nombre propio es Satanás, que significa adversario. Enemigo jurado de Dios, y por eso enemigo de la Humanidad que Dios sembró en el Paraiso, de la Iglesia que es campo predilecto de Dios, del corazón humano que es reducto que Dios quiere reservarse para sí si no compartirlo con nadie. Y en esos tres campos, propiedad de Dios, siembra el demonio cizaña a cebadera colmada en el Paraiso, en el corazón de Caín, en la Humanidad que se corromperá en tiempo de Noé; en el corazón de Caín; enfrentará a Jacob y Esaú, y algunos, muchos principales de Israel.

Y en los pueblos gentiles prodigamente sembrará su semilla. Y en los tiempos de Jesús y después de ellos sembrará la cizaña de la herejía del cisma, de la impiedad y de la malicia. Trabaja también en los corazones y esfuerzale por corromperlos. Vigilemos el nuestro para que no nos veamos envueltos en la perfidia de sembrador maligno.

### MISA PARA MAÑANA.

La Dedicación de la Basílica del Santísimo Salvador, según y tercera oraciones secretas y post. de S. Teodoro y por la paz. Credo.

# Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

## A VISO

Se pone en conocimiento del público que, en los días 9, 10 y 11 de los corrientes de 4 a 6 de la tarde, se expondrán las ropas, efectos y alhajas que reglamentariamente vencidas se subastarán los días 12 y siguientes si fuere preciso a las mismas horas.

La exposición de estos efectos, tendrá lugar en el salón de la Entidad con acceso a la calle Teniente Arrabal número 3, bajo izquierda.

Ceuta, a 7 de noviembre de 1942  
La Dirección.

# EDICTO

## EL ALCALDE DE CEUTA

**HACE SABER:** Que la Comisión Permanente del Ilustre Ayuntamiento de mi Presidencia, en sesión celebrada el 19 del pasado mes de octubre, acordó aprobar el proyecto de presupuesto extraordinario para atender a las compensaciones de terrenos y edificios militares que han de pasar a vía pública y al Patrimonio Municipal por un valor total en ingresos y gastos de tres millones de pesetas. Igualmente se hace saber que el Pleno de esta Ilustre Corporación en sesión celebrada el día cuatro del mes que cursa, acordó aprobar el Presupuesto referido, conforme al art.º 5.º del Reglamento de Hacienda Municipal, queda expuesto al público a los efectos de reclamación por el término de ocho días a contar desde la publicación del edicto en el Boletín Oficial de la Provincia de Cádiz y en el de esta ciudad de Ceuta. También quedará expuesto por dos fracciones más de 15 días cada una para que puedan formular reclamaciones, en los dos primeros periodos de tiempo los contribuyentes y demás personas interesadas cerca del Ayuntamiento de Ceuta y en el último período de quince días ante el Sr. Delegado de Hacienda de dicha provincia de Cádiz, conforme esto último al art.º 301 del expresado Estatuto.

Lo que se hace público para general conocimiento.

En Ceuta a seis de noviembre de mil novecientos cuarenta y dos.

José Vidal Fernández.

## A VISO

Las familias de los reclusos que se crean con derecho a la antela de la Junta Local para redención de las penas por el trabajo, podrán pasarse por el archivo de la Iglesia de Nuestra Señora de Africa todos los días laborables desde las 10 a las 13 horas.

La Junta Local.

No deje de ver nuestra sección de ANUNCIOS BREVES

# Hoy llega el laureado coronel Zamalloa

En el correo de esta tarde llegará a esta ciudad el laureado coronel don Mariano Gómez Zamalloa persona queridísima de todos los ceutíes y de cuya bizarría y heroísmo hablan muy alto las páginas gloriosas de nuestra Cruzada redentora y las de esa magnífica y aguerida División Azul que combate en las inhóspitas tierras de Rusia.

A esperarle irán al muelle del cañonero Dato muchísimas de sus amistades las cuales tendrán una nueva oportunidad de estrechar su mano y desearle la más cordial de las bienvenidas.

EL FARO aprovecha también la ocasión para saludar a tan querido militar enviándole desde sus columnas un fraternal saludo y deseándole que su estancia en la ciudad le sea sumamente grata.

# Ayuntamiento de Ceuta

## NEGOCIADO DE ARASTOS RACIONAMIENTO

A partir del día de hoy y hasta el 17 del actual inclusive, podrán adquirirse en los establecimientos de costumbre, contra los cupones que se indican, los artículos cuyos precios y cantidades se mencionan a continuación:

Contra cupón número 16 de Viveres.—Un cuarto kilo de azúcar, a 0'90 pesetas ración.

Contra cupón número 17 de Viveres.—Un cuarto kilo de jabón, a 0'90 pesetas ración.

Contra cupón número 18 de Viveres.—Medio kilo de alubias, a 1'75 pesetas ración.

Contra cupón número 19 de Viveres.—Cien gramos de café, a 3'05 pesetas ración.

Contra cupón número 4 de Aceite.—Medio litro de aceite, a 2'65 pesetas ración.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 7 de Noviembre de 1942.

EL ALCALDE.

# CLINICA DE URGENCIA

Ayer, por los médicos de guardia, fueron asistidos en este establecimiento los siguientes lesionados:

Amela Roldán de quemadura de primer grado en los dedos índice medio y anular de la mano derecha, leve; Antonio Ureta Román de hemoptisis, leve; José Espinosa Vallejo, de herida contusa de un centímetro de extensión en la región frontal, leve; y Mariana Cruz, de herida contusa en el dedo primero del pie derecho

# Ayuntamiento de Ceuta

## A VISO

El día 24 de septiembre fué entregada en las oficinas municipales, según se tiene anunciado, una cartera con dinero, fotografías y sellos.

El 27 de septiembre conforme anuncio publicado, fué entregada una cantidad en billetes.

El 5 de noviembre, un billettero con dinero.

Y no habiéndose presentado persona que alegue derecho sobre estos objetos extraviados, se reitera en cuanto a los dos primeros, este anuncio.

Ceuta 7 de noviembre de 1942.

El Secretario.

# ANUNCIO

Un Cuerpo de esta plaza, subastará el próximo día 10, a las 11 horas, un caballo de de-recho por el sistema de puja a la llana.

Sobre la residencia de dicho Cuerpo, informará la Comandancia Militar.

# Delegación local de Sindicatos de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Para conocimiento de todos aquellos a quienes pueda interesar y a los efectos oportunos, se hace saber que el Boletín Oficial del Estado número 269 de fecha 28 de septiembre último, publica una Orden de la Presidencia del Gobierno de 24 del mismo mes, sobre REDACCION DE FACTURAS y otra de igual fecha, dictada por el mismo Organó Oficial, regulando los MARGENES COMERCIALES. Por otra orden del indicado Departamento Ministerial de 7 de Octubre próximo pasado, publicada en el B. O. del Estado número 282 se amplía el plazo concedido en la Orden primeramente citada, para la redacción de las facturas de referencia.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta, 5 de noviembre de 1942.

El Jefe del Departamento.



PROGRAMA PARA HOY.

Por sesiones desde las 3, siendo preciso desalojar la sala al finalizar las mismas.

# EXITO ENORME de LA CORONA DE HIERRO

el maravilloso film CIFESA en español.

# Delegación local de Sindicatos de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Por el presente se hace saber a todos los industriales de impermeabilizantes de lienzos para muro; maderas torneadas en gran escala; empresarios platers que se dediquen a ejecutar trabajos especiales de pinturas en que no puedan emplearse los sucedáneos del linaza; fábricas de carpintería que produzcan material de construcción en que tampoco puedan emplearse los citados sucedáneos del linaza y barnices, así como a los demás a quienes afecte, que con el fin de recoger los oportunos modelos de declaración jurada relativa a cupos de Aceite Linaza y Aguarrás, deberán pasarse por las Oficinas de este Departamento antes del 14 de los corrientes, las cuales una vez rellenas y con los sellos correspondientes, deberán entregar nuevamente en estas indicadas Oficinas en duplicado ejemplar para curso a la Superioridad que lo interesa, bien entendido que la omisión de algunos de los extremos que se solicitan, dará lugar a la total desestimación de la petición que se formule y debiendo acompañar el oportuno recibo de Contribución Industrial.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta, 6 de noviembre de 1942.

El Jefe del Departamento.

# Juan Trujillo Santos

Riñón - Vías urinarias. Cirugía general. Consulta de 12 a 14. Isabel Cabral, 7. Tlf. 745.

# Centro Cultural del Ejército y la Armada

Se anuncia a concurso la plaza de portero vacante en este Centro. Las condiciones y sueldo, en la Secretaría del mismo.

Ceuta, 5 de noviembre de 1942.

La Directiva.

Señor...

# BEBA VINO COSIO EL ORO DE LEY

Crónica internacional

Exitos alemanes sobre el mar

Tras la cifra, realmente sorprendente de barcos destruidos por los submarinos y aviación alemana durante el transcurso del pasado mes de octubre, vienen los comunicados oficiales hablando de nuevos éxitos conseguidos sobre los mares. Al convoy destruido hace unos días, hay que agregar otro del que fueron hundidos 16 barcos, con un desplazamiento total de 94.000 toneladas. Este es sencillamente catastrófico para Inglaterra. La Gran Bretaña es potencia esencial y exclusivamente marítima, y en su Marina, tanto en la de guerra como en la mercante reside la única fuerza de Inglaterra, y por ello la única posibilidad de alcanzar, como dice un sagaz crítico—Liddell Hart—una hipotética victoria. Es cierto que una supremacía naval es precisa para obtener una decisión. Esta, hay que reconocerlo no está hoy al lado de esa potencia marítima de los Estados Unidos. Los anglosajones tienen que diversificar para sus actuaciones bélicas una serie de medios de transportes marítimos, que están constantemente amenazados. En cambio las potencias del Eje, unidas por tierra, forman un bloque que les permite sostener con una eficiencia nunca vista las comunicaciones. Además sobre el mar ejercen una acción confiada en determinada zona a las fuerzas aéreas y en la altura de los mares a los submarinos cuya eficacia es imposible dejar de reconocer.

Ese ataque a un convoy hecho por los alemanes al Este de Terranova, es la demostración palpable de que los submarinos alemanes tienen hoy un radio de acción tan grande que pueden actuar libremente en aquellos lugares en que su presencia es precisa, aunque los barcos anglosajones se desvien completamente de las rutas conocidas y frecuentadas. También es demostración de que la amenaza submarina, lejos de disminuir con las dificultades meteorológicas invernales, parece ser cada vez más pujante e intensa. Esto, lógicamente, ha de tener una repercusión sobre los planes estratégicos de los países aliados durante estos meses que han de venir, además han de hacer pensar muy detenidamente a los Gobiernos de Londres y Washington con respecto al envío de soldados norteamericanos a Europa para establecer ese segundo frente, que parece cada día más alejado por esos sucesos que, precisamente, están ocurriendo en los días actuales. La batalla del Atlántico es, ni más ni menos que la más viva demostración de que el poderío inglés sobre los mares ha desaparecido. — Carlos de Cantillana.

# ¿DEFENSIVA O OFENSIVA?

Desde hace poco tiempo, los corresponsales de guerra alemanes del frente del Este, hablan frecuentemente de operaciones que tienen simplemente un carácter local. Señalan al propio tiempo un empeoramiento de las condiciones atmosféricas en los sectores central y septentrional. Indudablemente que la batalla ha ido perdiendo progresivamente su carácter estrictamente ofensivo.

Aunque este hecho tiene en sí interés para el observador, no son menos interesantes las palabras pronunciadas recientemente por el Führer y el mariscal Goering—que han llamado la atención del mundo entero—sobre la inexpugnabilidad de la fortaleza europea y el acrecentamiento del potencial económico y militar, con la conquista de Ucrania y los territorios del Cáucaso.

Así se comprende perfectamente que en la opinión internacional se vaya defendiendo la idea de que las potencias del Pacto Tripartito pasen de la ofensiva a la defensiva y que ahora se limiten a fortifi-

car y proteger las posiciones conquistadas. El general Smuts ha hablado de una nueva fase de la guerra. Reuter igualmente sustenta la tesis del paso de Alemania a la defensiva, y la Prensa inglesa lo subraya diciendo que ha llegado el momento para los aliados de pasar de la defensiva a la ofensiva.

Este criterio no obedece, sin embargo, a un examen preciso. Es cierto que la guerra alemana está sujeta a las condiciones impuestas por las estaciones del año. Pero no hay que pasar por alto que según las declaraciones de Hermann Goering, las potencias del Eje no conquistaron la Ucrania y las regiones caucásicas para mantenerse a la defensiva, sino al contrario, que en aquellos territorios encontraron el incremento de fuerza necesario para conservar una superioridad decisiva frente al aumento de potencial de guerra del adversario, y alcanzar la decisión de la contienda en la consecuente ofensiva.

El cálculo de los aliados de-

pende ante todo de la suposición de crear un segundo frente en el continente, en Africa o en el de Oriente Medio. Como complemento a esto están las especulaciones respecto a los efectos de una ofensiva aérea. En este sentido es realmente exacta la comparación de Europa con una fortaleza. El Eje, y también el Japón en el Extremo Oriente, se hallan en una situación que le hace inatacable militar y estratégicamente.

El fin de toda estrategia es estar preparado para todas las eventualidades, manteniéndose fuerte en la defensiva a pesar de todos los planes ofensivos. Los países signatarios del Pacto Tripartito han conseguido con esta bien meditada estrategia llegar a un estado en que ya no pueden perder la guerra. Así, el que conozca al pueblo alemán puede tener la seguridad absoluta que el Eje no renunciará a obtener una victoria completa y que esta será conseguida por una decisión ofensiva oportuna. — E. A.

EEMERIDES

8 de noviembre de 1830. — MUERE FRANCISCO I REY DE NAPOLES. — Ciertamente no fué un reinado notable el de este Francisco I rey de Nápoles y de las Dos Sicilias que nació en 1777 y murió en 1830. Fué hijo de Fernando I y de María Carolina. Ocupó el trono en 1825, desde esos días a los de 1833, fué época de miseria para el país por las exacciones de los empleados públicos. Varias conspiraciones que estallaron fueron ahogadas en sangre, y en una de ellas la villa de Bosco fué reducida a cenizas, después de pasar a cuchillo a sus habitantes, borrándose el nombre de la población en el catastro.

Francisco I hizo un viaje a España para conducir a su hija la bella María Cristina que se casó con Fernando VII y poco después de volver a su Patria murió. Emparentado con la casa real española, se concertó el cuarto matrimonio de Fernando, bien visto ciertamente por su primo que no podía esperar para su hija mejor colocación que la de que compartiera el tálamo real de España.

A este rey Francisco I le sucedió en el trono Fernando II, cuyo reinado fué breve y de graves alteraciones. — Juan

IMPRESIONES

A PROPOSITO DE MADAGASCAR COMO ESTA REPARTIDA AFRICA

Al inaugurarse el famoso palacio de la Paz, en La Haya, uno de los que lo visitaron exclamó, después de recorrer todo aquel inmenso edificio de mil aposentos en tantos corredores, salas y vericuetos: "Será un milagro que la Paz no se pierda aquí".

A poco, esta exclamación se convirtió en una triste profecía ya que meses después, en el palacio de la Paz se producían, no ya inquietudes pasajeras, sino consternaciones auténticas al ver que la Paz se había perdido y que cuantos trabajos se realizaron para hallarla, resultaban infructuosos.

Bien mirado, era natural que sucediera así. Por la paz solo puede subsistir cuando se aquietan del todo las pasiones y cuando los pueblos se producen en su vida de relación, no solo con escrupulosa y clara lealtad, sino con un transparente sentido de equidad.

Decía Saavedra Fajardo a este respecto que "no hay paz segura si es muy desigual". Y añadía: "Preguntado el Senado de Roma a un privanate como observaría su patria la paz, respondió: "Si nos la das buena, será fiel y perpetua; pero si es mala, durará poco".

Y en esto está el quid de la cuestión, porque, entre otras cosas, por algo de eso se perdió la Paz en el abarinto inmenso del edificio de los mil aposentos, que, por contraste y capricho, con otro nombre, fué a buscar su sede junto a las aguas del Lehman. Y a la vez que la Paz, por un pleito de Africa se perdió Etiopía, dándose el contraste de negarse acceso a unos pueblos, mientras que otros, el Congo Belga, por ejemplo, tenían sesenta y

ocho veces el tamaño de su patria y las posesiones de Africa suman veinte veces las 212.659 millas cuadradas del territorio de Francia que es el doble que el de Italia.

Traemos este recuerdo a colación como consecuencia de los sucesos que desde semanas se desarrollan en Madagascar y que nos lleva de la mano a pesar en como estaba repartida Africa antes del 5 de mayo de 1936 en que marchaba a residir a Addis Abeba, un gobernador italiano y a preguntarnos como quedará a la terminación de la guerra ese Continente que tantas transformaciones debe y ha de experimentar. Porque después de la llamada guerra del 14, Alemania, que iba camino de ser la más rica en potencias en Africa, quedó completamente desplazada del continente negro. En el lado del Atlántico se quedó sin Togo (82.200 kilómetros cuadrados); sin el Camerún (790.000 kilómetros cuadrados); y sin el Sudoeste africano (835.000 kilómetros cuadrados) que se repartieron entre Francia, Bélgica, Inglaterra, etc.

Hasta el 5 de mayo de 1936 el estado de repartición de Africa era este:

Francia: 3.977.610 kilómetros cuadrados, 35.440.500 habitantes; Gran Bretaña: 3.409.692 kilómetros cuadrados, 47.251.900 habitantes; Italia: 946.734 kilómetros cuadrados, 2.210.000 habitantes; Bélgica: 922.083 kilómetros cuadrados, 11.500.000 habitantes; Portugal: 787.608 kilómetros cuadrados, 6.804.950 habitantes; España: 128.696 kilómetros cuadrados 784.000 habitantes; Egipto, 350.000 kilómetros cuadrados, 15.000.000 habitantes; Etiopía: 350.000 kilómetros cuadrados, 10.000.000 habitan-

tes; Liberia: 45.000 kilómetros cuadrados, 1.750.000 habitantes.

Eran entonces independientes Etiopía, que enseguida pasó, como hemos dicho, a Italia, y Liberia. Y semi independiente, sometido a Inglaterra, Egipto. ¿Cua será en el porvenir la distribución que se dé al territorio africano?

Es difícil predecir, pero no hay que olvidar lo que Africa significa para Europa. Del confusioismo en que se vivía antes, se sale ahora para entrar en un concepto nuevo de la vida, de la paz, de Europa, y de la equidad. Ahí está la resolución de la incógnita sobre la distribución del Continente Negro. — Francisco CI-MADEVILLA.

Radio Nacional España

PROGRAMA PARA HOY DOMINGO

Matinal (local): Información. Edictos. Música ligera.

Sobremesa (local): Información. Discos. "Viñetas de la fiesta nacional" por Carlos Revenga.

Sobremesa (retransmitida): Información general.

Noche (local): Información. Intermedio musical. Crítica deportiva por "Rienzi".

Noche (retransmitida): Información general.

Noche (retransmitida): Emisión Especial. División Azul.

Anuncie en El Faro

GUIA MEDICA

MEDICOS ESPECIALISTAS

CIRUGIA GENERAL

Doctor. - Ostalé, Enrique

Domicilio, Falange Española, 11.-Tel. 519.-Cont.ª de 4 a 5

PULMON Y CORAZON --RADIOTERAPIA

Doctor. - Cordero Maldonado, Luis

Domicilio, Falange Española, 11.-Tel. 519.-Cont.ª de 3 a 5

MEDICINA INTERNA-PULMON Y CORAZON

Doctor. - Romero, Claudio

Domicilio, J. A. P. de Rivera, 7.-Tel. 269.-Cont.ª de 4 a 6

PEDIATRIA

Doctor. - Maté

Domicilio, Calvo Sotelo, 8.-Tel. 543.-Cont.ª de 4 a 7

MEDICINA INTERNA

Doctor. - González Azcune

Domicilio, General Franco, 12.-Tel. 166.-Cont.ª de 4 a 7

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Doctor. - Navarro Martínez, José

Domicilio, General Yagüe, 12.-2.º Tel. 790.-Cont.ª de 4 a 6

MEDICINA INTERNA

Doctor. - Coriat

Domicilio Falange Española, 7 2.º Tel. 711.-Cont.ª de 4 a 6

OLIVA

SASTRE

Trajes de calidad por su estilo y su confección.

PAÑOS SELECCIONADOS

C. Generalísimo, 30 pral.

**Disposiciones oficiales**

**BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO**

El Boletín Oficial del Estado, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Educación Nacional. — Nombrando entre otros, secretarios de institutos nacionales de Enseñanza Media de Mahón a don Antonio Pons Monja y de Las Palmas a don Otilio González Rodríguez.

Aprobando un plan de estudios que regirá en las escuelas especiales de Ingenieros de minas.

Administración Central. — Presidencia del Gobierno. — Se anuncia concurso para la provisión de una plaza de administrador principal de Correos en Santa Isabel de Fernando Poó.

Idem otra de inspector de Servicios.

Idem tres plazas de contadores del Cuerpo auxiliar de Contabilidad del Estado y tres más en espera de destino.

Otra de interventor-delegado de Hacienda en los territorios del Golfo de Guinea y una de torrero de faro en la Zona de Protectorado de España en Marruecos. — CIFRA.

**Bodas de oro de una religiosa**

Valencia, 7. 16. — Ha celebrado sus bodas de oro la religiosa sor Felipe Moreno, que desde la liberación ha prestado servicios en el Hospital Militar de esta capital, afecto al quirófano del mismo. Tiene sesenta y cinco años de edad y pertenece a la orden de las Hermanas de San Vicente de Paul. Sus primeros veinticinco años los pasó en la Casa de Expósitos de Bilbao y después estuvo en el Hospital Militar de Carabanchel, desde donde pasó al del Zaragoza, al fundarse éste. Posteriormente prestó sus servicios en los de Cádiz y Valladolid. Durante nuestra Cruzada le fué concedida la Cruz del Mérito Militar con distintivo rojo, por su brillante comportamiento en los hospitales de Teruel.

Todo el personal del Hospital Militar se sumó al acto y felicitó cariñosamente a sor Felipa Moreno. — CIFRA.

**INVENTOS NACIONALES**

**Han sido efectuadas las pruebas oficiales de un nuevo tren**

**Que ha inventado un ingeniero español**

Madrid, 7. 17. — Esta mañana a las diez se celebró en la estación del mediodía las pruebas oficiales del nuevo tren articulado, aerodinámico, invento de un ingeniero militar español, por contracción del aceite pesado.

El tren que ha sido probado consiste en un solo vagón de cuarenta metros de longitud en el que va montado no solo la máquina tracción sino también departamentos de viajeros que son:

Uno de primera, un salón de lujo, un tercer salón para fumadores con butacas.

Para salvar la dificultad de longitud de unidad en las curvas, lleva en cada tres ven-

nillas una especie de fuelle que hace de articulación.

Este tren puede alcanzar una velocidad de ciento veinticinco kilómetros por hora.

A las pruebas oficiales ha asistido el ministro del Aire general Vigón, el subsecretario del Ejército, el director general de Ferrocarriles, el director general de R. F. N. F. T. y numerosos ingenieros militares y civiles así como autoridades y jerarquías.

El tren hizo el viaje de pruebas desde Madrid hasta Guadalajara regresando a Madrid durante la mañana. — CIFRA.

**UNA RUEDA DE AUTOMOVIL QUE SUPLE AL NEUMATICO**

Vigo, 7. 16. — El inventor de una rueda metálica para au-

tomóviles, el sargento de Automovilismo Felipe Martín, continúa las pruebas prácticas de su invento.

La Prensa local publica opiniones de técnicos que ponderan las probabilidades de que tal aparato obtenga gran interés en el público, una vez bien construido y perfeccionado. Dichos técnicos he ocupado un camión de prueba equipado con ruedas metálicas, el cual iba completamente cargado, a una velocidad de setenta kilómetros por hora sobre un pavimento incómodo. Las ruedas resistieron la carga a la velocidad y el viraje.

El inventor, señor Martín, se propone acometer ahora la realización del mismo en servicio comercial. — CIFRA.

**El alcalde de Dusseldorf en Zaragoza**

**UN ACTO A LA MEMORIA DE LOS CAIDOS EN LA REVOLUCION NACIONALISTA**

Zaragoza, 7. 16. — Con motivo de la estancia en esta ciudad del alcalde de Dusseldorf, en el Hogar Alemán se ha celebrado un acto dedicado a la memoria de los caídos en la revolución nacionalsocialista.

Fué presidido por el cónsul de Alemania en Zaragoza, señor Seeger, el jefe provincial del Partido Nacionalsocialista y otras personalidades de la colonia alemana.

También asistieron el alcalde de Zaragoza, señor Caballero y otras autoridades y jerarquías de Falange.

En primer lugar se dió lectura a las palabras del Führer en homenaje a los muertos de Feld Hersallen, de Munich, y a continuación fué interpretada la marcha fúnebre de la "Heróica" de Beethoven. A continuación, el jefe provincial nacionalsocialista hizo la presentación del alcalde de Dusseldorf, el cual pronunció unas palabras de homenaje a los caídos de Munich. Seguidamente se refirió a la marcha de la guerra, a la situación de Alemania y a los motivos que tiene el pueblo alemán para no cesar en la lucha hasta conseguir la victoria.

Terminó el acto con la interpretación del himno alemán. — CIFRA.

**Varias noticias de España**

**HOMENAJE A JOSE ANTONIO**

Avila 7. 16. — Trece cadetes del Frente de Juventudes han marchado a El Escorial para visitar la tumba del Fundador de la Falange. Llegarán esta noche y mañana oírán misa en la Basílica. Después rendirán un homenaje ante la tumba de José Antonio. — CIFRA.

**VISITA DE CORTESIA**

Zaragoza, 7. 16. — El alcalde de Dusseldorf, acompañado del jefe del Partido nacionalsocialista en esta capital y del cónsul alemán ha cumplimentado a mediodía al alcalde de Zaragoza, señor Caballero, con el que ha tenido una cordial entrevista. — CIFRA.

**EL DOCTOR PLA Y DENIEL DESCANSA EN AVILA**

Avila, 7. 16. — El doctor Pla y Deniel ha descansado unas horas en esta ciudad de regreso de su viaje a Salamanca. — CIFRA.

**EL GENERAL ALVAREZ ARENAS EN MURCIA**

Murcia, 7. 20. — Ha perma-

necido unas horas en esta capital el Capitán General de la tercera Región Militar general Alvarez Arenas.

Fué cumplimentado por las autoridades y jerarquías y poco después continuó su viaje de regreso a Valencia. — CIFRA.

**NUEVE PITONISAS ENCARCELADAS**

Bilbao, 7. 20. — Han ingresado en la cárcel nueve mujeres que se dedicaban a sacar dinero a personas incautas con adivinaciones y pronósticos por medio de las cartas.

Su captura ha sido efectuada por agentes que se hicieron pasar por clientes de las citadas pitonisas. — CIFRA.

**LOS CAIDOS POR DIOS Y POR ESPAÑA SERAN INHUMADOS EN UN PANTEON**

Algeciras, 7. 20. — Los restos de los caídos por Dios y por España de esta población serán inhumados en un panteón erigido en el cementerio

por la Falanga local, que será inaugurado el 19 de diciembre.

Una vez que sean inhumados se trasladarán los restos a la capilla del cementerio donde se cantará un solemne responso y después se les dará sepultura definitiva en el mausoleo. — CIFRA.

**¡ESPAÑOL!**

Recuerda que el Subsidiario Familiar representa la aportación común de todos los españoles para el bienestar de la familia. No regatees tus obligaciones para con el Régimen Nacional de Subsidios Familiares.

Grandes almacenes de tejidos  
**Casa Ibañez**  
La casa mas surtida  
Últimas novedades

**En las fiestas de la marcha sobre Roma**



ROMA. — El Duce recibe en el "Palacio Venecia" a la Delegación alemana presidida por el Dr. Ley, llegada a Roma para asistir a la celebración del XX aniversario de la Marcha sobre Roma.

Agotados y enfermos...

... han de compensar el extraordinario desgaste de energías producido por su dolencia, con el aporte constante y suficiente de los elementos necesarios a su organismo debilitado.

Fósforo Ferrero, suma del fósforo y vitaminas contenidos en las semillas vegetales, es el más poderoso reconstituyente que proporciona mayor resistencia a las infecciones y recaídas.

Consulte a su médico.

**Fósforo Ferrero**  
Reconstituye y alimenta

568 586

censura sanitaria núm. 2.556

**La lucha en Africa...**

(Viene de la tercera)

Dos de nuestros aviones no han regresado a sus bases, pero se sabe que tres pilotos dados precedentemente como desaparecidos han sido recogidos sanos y salvos. — EFE.

**EL OBJETIVO ALEMÁN**

Berlín, 7. 17. — 'Nuestro objetivo es y seguirá siendo, aniquilar a los ejércitos ingleses del Norte de Africa', se ha declarado hoy en la Wilhelmsstrass.

'Para la consecución de esta tarea no tiene importancia alguna, que dentro del vaivén de la guerra en el desierto se avance o retroceda una vez más 100 kilómetros. — EFE.

**LAS TROPAS DEL EJE MANTIENEN A PESAR DEL REVES SU CAPACIDAD COMBATIVA**

Berlín, 7. 17. — En los círculos militares competentes se comunica esta mañana con relación a las operaciones que se desarrollan en el Norte de Africa que 'las tropas del Eje mantienen su capacidad combativa, lo cual hace imposible que el enemigo intente una amplia persecución'.

Durante la jornada de ayer la aviación británica desplegó reducida actividad a causa sin duda de las bajas sufridas en los últimos días.

La aviación alemana por el contrario atacó incesantemente a las fuerzas inglesas. — EFE.

**EL AERÓDROMO DE EL DABA HA SIDO OCUPADO POR LOS INGLESES**

El Cairo, 7. 17. — El aeródromo de El Daba ha sido ocupado por las unidades de infantería de la R. A. F., según se anuncia oficialmente.

Se trata de la primera vez que se anuncia la entrada en fuego de las unidades de los fusileros de la R. A. F.

Sobre el terreno de aterrizaje que ha sido ocupado tras corta escaramuza, se hallaron los restos de más de cincuenta aviones alemanes, que habían sido alcanzados por los proyectiles británicos a pesar de la barrera y de los sacos terrestres que les rodeaban. — EFE.

**ACCION CONTRA LA RETAGUARDIA**

El Cairo, 7. 18. — Oficialmente se anuncia que los cazas británicos operan contra la retaguardia germano-italiana. La artillería alemana emplea piezas de ochenta y ocho milímetros en hacer fuego de barrera. — EFE.

**A LA ALTURA DE MARS MATRUK**

Londres, 7. 17. — El octavo ejército ha llegado a la altura de Marsa Matruk, según se declara autorizadamente en los círculos londinenses. — EFE.

**UNA REFERENCIA DE ROMA**

Roma, 7. 18. — Acerca de las operaciones que se desarrollan en Africa del Norte, en los medios militares autorizados se hacen las siguientes declaraciones:

'En el frente de Egipto, desde el 31 de octubre al 6 de noviembre, después de una tregua de pocas horas en la jornada del 30 se inició una batalla de ritmo creciente y los angloamericanos se lanzaron a la Lucha con sus mejores armas sin economizar hombres ni recursos. Como fué señalado en los comunicados italianos, 'los combates han sido encarnizados y sangrientos, alcanzando su intensidad máxima en la jornada del cuatro de noviembre, día en que después de una resistencia excepcionalmente tenaz, los mandos de los ejércitos germano-italianos ordenaron el repliegue de sus unidades a una nueva línea en la zona comprendida entre Fuka y Marsa Matruk, donde la batalla sigue su curso.

A partir de la tarde del 4 de noviembre los británicos se apresuraron a publicar comunicados especiales de un excepcional optimismo, pero después de este primer anuncio apresurado de sus éxitos, el enemigo es mucho más prudente en su propaganda, como puede comprobarse en las emisiones radiofónicas inglesas. Así, durante la jornada de ayer se registró una calma relativa en el frente.

Los suplementos a los comunicados italianos del 1 y 6 de noviembre ponen su punto de realidad en la situación. Aun es prematura formular juicios o anticipar resultados de la batalla, que está muy lejos de haber terminado. Hay una cosa cierta y es que las tropas del Eje han luchado y luchan con gran valor, hecho ocultado por el enemigo al omitir que el ejército asaltante ha experimentado estos doce días duros golpes y pérdidas sensibles, cuyos efectos podrán aportar ventajas en los próximos días.

No hay que dejarse impresionar por momentáneos desplazamientos de la batalla a líneas interiores, ya que las operaciones se desarrollan en terreno desértico y a partir de ahora, a consecuencia de determinadas maniobras estratégicas, la lucha se libra en una extensión de terreno imprevisible.

El terreno conquistado o perdido tiene, pues, una importancia mínima y lo ocurrido no es nada nuevo, como ya se ha demostrado en precedentes batallas africanas'. — EFE.

**NUEVOS ATAQUES A LAS COLUMNAS DEL EJE**

El Cairo, 7. 23. — Anoche los bombarderos pesados y medios británicos atacaron con eficacia las columnas motorizadas del Eje en la región de Sollum, y Halfaya, registrándose impactos directos sobre los vehículos y en la propia carretera, según se anuncia oficialmente. — EFE.

**'QUEDA TODAVIA MUCHO POR HACER'**

El Cairo, 8. 1 m. — En el orden del día que el general

Montgomery ha dirigido a las fuerzas aliadas del Africa se dice:

'Estoy persuadido de que todos los oficiales y soldados se darán cuenta de que la batalla que acabamos de ganar no es más que el comienzo de nuestra tarea.

Queda todavía mucho por hacer y ello exigirá un esfuerzo supremo a cada oficial y a cada soldado'. — EFE.

**LAS TROPAS DEL EJE HAN LLEGADO A SUS POSICIONES**

Berlín, 8. 1 m. — Se comunica autorizadamente que en el Norte de Africa las formaciones del Eje han llegado ya a las posiciones anteriormente previstas y que nuevos refuerzos integrados por carros, Artillería pesada y otro material, afluyen continuamente a los mismos puntos.

La actividad de la Aviación británica ha sido reducida y no impidió este tráfico. — EFE.

**ARGUCIAS COMUNISTAS**

Buenos Aires, 7. 19. — Una nota oficial ha sido publicada en la que se llama la atención del público sobre los verdaderos destinos que se dan a los fondos recaudados en algunos festivales organizados bajo el pretexto de homenajes a países amigos. Se señala en la nota que se trata de argucias comunistas, quienes dedican luego el producto de tales beneficios a la propaganda en contra de la Argentina y de sus instituciones. — EFE.

**En el frente de El Alamein**



El comandante Briel, jefe de un regimiento, condecorado con la Cruz de Caballero, recibe los informes de sus oficiales sobre la situación en su sector.

**Varias noticias extranjeras**

**PROYECTO DE LEY CONTRA LOS TRAFICANTES**

Estambul, 7. 18. — El presidente del Consejo, Saracoglu dará a conocer próximamente el texto de una ley preparada desde hacía varias semanas por el Gobierno para luchar contra la escasez y poner fin a las actividades de especuladores y traficantes.

El jefe del Gobierno dará lectura a esta ley en sesión secreta el lunes próximo, día en que celebrará el grupo parlamentario su anunciada sesión. Al día siguiente el presidente pronunciará un importante discurso ante la gran asamblea. — EFE.

**REUNION DE LA DIETA NIPPONA**

Tokio, 7. 17. — Convocada por decreto imperial se reunirá la Dieta el día veinticuatro de diciembre en su ochenta y una sesión extraordinaria. Por causa de la guerra el periodo de sesiones será reducido al mínimo. Solamente serán discutidos los planes del Gobierno en relación directa con la guerra. — EFE.

**GENOVA**

otra vez atacada

**COMUNICADO INGLES DEL AIRE**

Londres, 7. 18. — Comunicado del Ministerio del Aire: 'En la noche última nuestros bombarderos pesados han atacado Génova. Durante los viajes de ida y de regreso las condiciones atmosféricas fueron difíciles pero el cambio del tiempo fué favorable sobre el objetivo y el ataque se hizo concentrado y resultó eficaz.

Cuando los aviones regresaban se habían producido grandes incendios.

Dos de nuestros aparatos no regresaron'. — EFE.

cutidos los planes del Gobierno en relación directa con la guerra. — EFE.

**AVIONES INGLESES SOBRE VICHY**

Vichy, 7. 17. — Numerosos aviones ingleses volaron anoche sobre esta ciudad y sus alrededores.

Los primeros aparatos hicieron su aparición hacia la media noche y se alejaron en dirección al valle del Ródano. Otras oleadas siguieron a la primera hacia las 12.44. La defensa antiaérea abrió fuego nutrido contra los aviones británicos. A las 3.30 los aparatos pasaron de nuevo sobre Vichy en vuelo de regreso, entre el fuego de las baterías antiaéreas.

La calma se restableció a las 4.15. — EFE.

**CAMPAÑA DE INVIERNO EN FRANCIA**

Vichy, 7. 17. — El mariscal Petain ha dirigido por radio un mensaje al pueblo francés con ocasión de la inauguración de la campaña de invierno del Socorro Nacional.

El jefe del Estado hizo un llamamiento a todos los franceses 'ricos y pobres, burgueses o artesanos, obreros y campesinos, para que por amor fraternal nazca en ellos el espíritu de todos los sentimientos de ayuda mutua'.

Dijo el mariscal: 'Pensad en que cada donativo aporta a uno de los nuestros lo indispensable para vivir. Habitantes del imperio: vuestra generosidad ha sido ya manifestada ampliamente. Dad aún más para vuestros hermanos desgraciados de la Metrópoli. Franceses: responded a mi llamamiento para la gran obra del Socorro Nacional. Todos a un mismo impulso y con el corazón unido debemos desembarazar el camino de la miseria.' — EFE.

**LAS SESIONES DEL PARTIDO POPULAR FRANCÉS**

París, 7. 18. — El problema racial ha sido uno de los temas tratados con más relieve en las sesiones del cuarto congreso nacional del Partido Popular francés. Este problema ha sido estudiado especialmente por la comisión designada al efecto. Más de quinientos especialistas en estas cuestiones han asistido a las conferencias. Se decidió la creación de una guardia francesa dentro del Partido, compuesta por jóvenes franceses de ambos sexos destinada a garantizar la protección de la sangre de la raza francesa. Se pide la introducción del libro ancestral en el nuevo Estado popular. También ha sido creada otra comisión encargada de pedir al Gobierno el establecimiento de relaciones fructuosas con la Iglesia católica. — EFE.

**Alrededor de Divi hay entablada una gran batalla**

**COMUNICADO DEL PACIFICO**

Melbourne, 7. 18. — Owen Stanley. — Una intensa batalla libran las fuerzas norteamericana contra las japonesas alrededor de Divi. La actividad aérea se ha limitado a operaciones de protección y

reconocimiento. Fueron derribados dos aviones japoneses que intentaban bombardear las líneas americanas.

Timor. — Aviones de bombardeo medio han atacado los cuarteles enemigos de Bobonaro, alcanzando directamente varios edificios. Han sido provocados incendios. — EFE.

**este es...**  
...el dentífrico que debe Vd. usar, si estima en lo que vale el cuidado e higiene de su boca

**CREMA DENTAL CIENTIFICA PROFIDEN**  
FÓRMULA DEL DENTÓLOGO AMERICO DR. H. H. TAYLOR

**CREMA DENTAL CIENTIFICA PROFIDEN**

# Los Deportes

De un año a otro

En la temporada anterior, el "Atlético" de Bilbao no pudo vencer al Valencia

El "Ceuta" perdió por la mínima en La Condomina

Apasionan los encuentros que, correspondientes al campeonato nacional de Liga, van a disputarse en la tarde de hoy. No en balde se trata ésta de una jornada en la que están señalados algunos encuentros que, como el de Mestalla, ha de tener grandes consecuencias para la clasificación y va a decirnos con toda claridad hasta qué punto son justificados los méritos de valencianos y bilbaínos, los más fuertes aspirantes al título liguero.

A la vista de ello, hemos creído interesante repasar nuestros apuntes de la temporada anterior, a fin de ver como se resolvieron estos mismos choques. Y tenemos que el encuentro Valencia-Atlético de Bilbao jugado en Mestalla terminó con el empate a un gol, siendo el conjunto valencianista el que inclinó la victoria a su favor en el resbaladizo césped de San Mamés—ya en la segunda vuelta—por un halagüeño 3 a 2.

Como se verá, el Atlético bilbaíno no "pudo" el año pasado con este magnífico Valencia, que con este éxito y otros semejantes, pudo conquistar por vez primera el título de campeón nacional de Liga. ¿Salvará hoy el gran escollo? Se nos dirá que es posible por cuanto del Atlético del año pasado a este otro más hecho y repleto de bríos media un abismo. Si aquel pudo empatar por aquel entonces, la suerte de éste ha de ser muy superior lógicamente hablando. Pero también es muy conveniente el tener en cuenta que el Valencia atraviesa hoy por su mejor momento. Es superior en mucho a aquel otro y acostumbra a demostrarlo concluyente en su terreno de Mestalla. Vease la muestra: 3-0, 3-0 y 7-0. Frente a estos tanteos abultados, los nombres de un Atlético-Aviación, Español de Barcelona y Oviedo.

En cuanto a la pugna Atlético-Aviación-Madrid, el año anterior nos dió este resumen: En Chamartín ganó el Madrid por 4 a 1 y en Vallecas fueron los aviacionistas quienes vencieron, por 2 a 0. Ha descendido poderosamente el "papel" atlético, pese al rotundo "siete" que le propinó al Granada

recientemente, ganando en cambio en juego y seguridad de líneas el cuadro albo. Pero aquí lo que más juega—repetimos—es la rivalidad que siempre mantuvieron ambos que puede dar un buen mentís al más lógico pronóstico.

Otros encuentros que hoy se juegan tuvieron ya su precedente en la temporada que comentamos. Uno de ellos, el Español-Granada, señaló un empate del equipo granadino en Sarriá y una derrota española en los Cármenes por 4 tantos a 0. El otro "reprise" lo tenemos en el Castellón-Coruña que nos dió un triunfo por 1 a 0 de los castellanenses en el Sequiol y un triunfo (2-1) de los coruñeses en Alazór. Por último tenemos un Sevilla-Oviedo que en Nervión arrojó un fatídico 10 a 0 y en Buenavista un 4 a 0 desfavorable para los andaluces, y un Barcelona-Celta que en las Corts y en Balaidos dió triunfos a los célticos por 2-0 y 1-0, respectivamente.

Dada su forma actual, no es fácil que el Granada repita su gran triunfo de hace un año. Y el Coruña, pese a que en Alazór acostumbra a perder todos los puntos que obtiene fuera, hemos de esperar "supere" aquel 2-1 de entonces sobre el Castellón.

En cuanto al Sevilla, si bien

es cierto que pasa por un buen momento y que su triunfo en Sarriá le va a dar nuevos arrebatos y una moral a toda prueba, no hay que esperar llegue por 10 veces hasta las mallas de un Oviedo que, pese a sus deficientes resultados, tiene un señor equipo. El Barcelona se ha recuperado bastante. De aquel que comenzó la temporada precedente y que se dejó arrebatar dos puntos en casa por el Celta, no queda más que el nombre. Podría vengar ahora su tropiezo de entonces. Sobre este mismo Celta que es idéntico en fortaleza y pegajosidad, que el del año anterior.

Pasemos la vista ahora sobre el Tercer Grupo de la Segunda División. Podemos observar que el Ceuta perdió en La Condomina por 3 a 2 después de realizar una gran exhibición de fútbol. Luego en el Estadio Municipal, el Murcia fué vencido por un concluyente 3 a 0. El Cádiz perdió en Málaga por 1 a 0; sin embargo en Ana Viya venció por 4 a 0.

Esto es, lector, lo que dió la temporada anterior. A título de curiosidad te lo ofrecemos. Ahora tú, afila el lápiz, trata de sopesar la valía actual de unos y otros, y... ¡darás con el resultado de hoy!

## BOXEO

### La velada italo - española

#### Triunfo de tres púgiles españoles

Madrid, 7. — En la velada de boxeo italo-española celebrada anoche en el Frontón Recoletos, tres púgiles españoles obtuvieron el triunfo sobre sus adversarios.

En los pesos plumas, llevamos vencido tras un combate brillante, a Jondavali, campeón de Europa y de Italia.

A continuación se enfrentaron el italiano Proyetti, campeón de Italia de los pesos ligeros) y García Alvarez (campeón nacional). Hasta el quinto asalto la pelea estaba

de lado del italiano. Pero en dicho asalto, el italiano dió un tremendo cabezazo en el rostro al campeón español y éste cayó al suelo por más de la cuenta, decidiendo los jueces proclamar vencedor de la pelea al púgil español, por descalificación de Proyetti.

El último combate fué el mejor de todos. Se enfrentaron Mussina (campeón de Europa de los semi-pesados) y Paco Bueno (campeón de Italia de los pesados). El púgil español realizó una brillantísima exhibición, revelándose como uno de los mejores boxeadores de Europa. Dominó a través de los nueve primeros asaltos a su poderoso adversario, al que castigó mucho. Sus magníficos golpes, brillante estilo y desconcertante finta, se ganaron continuas y estruendosas ovaciones del respetable.

Como decimos el púgil español dominó ampliamente. En varios asaltos pudo acabar con su rival, salvando a este la campana. Y en el decimo y último, el italiano reaccionó valerosamente, castigando duramente la cara del campeón

## Parvo Nurmi rompe su silencio

Dice que los Juegos Olímpicos venideros deben celebrarse en Helsinki o en Tokio

"Haya guerra o no, los deportistas de Finlandia no des-cuidan sus entrenamientos para los Juegos Olímpicos venideros".

Con estas palabras, Parvo Nurmi el corredor-maravilla, celebrado por el mundo entero ha roto su largo silencio.

El "Callado", como se le apoda a Nurmi, ha concedido a un corresponsal japonés una entrevista que por primera vez pasa los límites deportivos, ocupándose de la lucha vital de Finlandia.

Nurmi se encontró en Helsinki con Kenkihi Oshima, campeón japonés de salto en largo, que ganó laureles olímpicos y que hoy en día se encuentra en la capital finesa trabajando como representante del diario de Tokio "Nichi Nichi". El gran corredor fines declaró que Finlandia celebraría que la primera Olimpiada después de la guerra tuviese lugar o en Helsinki o en Tokio.

Nurmi cuenta hoy con 45 años y participa activamente —como todos los deportistas fineses— como jefe de una División finesa en la lucha vital de Finlandia.

Nurmi calificó de "inevitable" la entrada de Finlandia en la actual guerra mundial y agregó: "Si bien Finlandia es solo un país pequeño, sus 3,8 millones de habitantes desean al igual que los pueblos del Japon Alemania e Italia, vivir en un mundo pacífico y ordenado".

La política de los Estados Unidos de Norteamérica la calificó Parvo Nurmi de imperialista de un carácter puramente comercial que nada tenía que ver con los grandes principios democráticos que los

EE. UU. pretenden defender. "Precisamente en el momento actual —subraya el famoso deportista fines— intentan los norteamericanos inducir a Finlandia a que concluya una paz por separado con la Unión Soviética bajo el pretexto de que Finlandia ya había alcanzado los objetivos perseguidos en esta guerra y que los Estados Unidos garantizarían la independencia y soberanía de Finlandia".

Con toda decisión rechazó el vencedor finés en varias Olimpiadas las imputaciones de que su patria podría aceptar tales ofertas.

## Arbitros para los encuentros de Liga

### LA RIVA DIRIGIRA EL MURCIA-CEUTA DE LA CONDOMINA

Madrid, 7. — Los árbitros designados para los encuentros oficiales de hoy domingo, son los siguientes:

#### PRIMERA DIVISION

R. Zaragoza - Betis, señor Cruella; Deportivo Coruña-Castellón, señor Fombona; Barcelona-Celta, señor Tamarit; Granada-Real C. D. Español, señor Ferragut; Sevilla-Oviedo, señor Alvarez Corriols Valencia-Atlético Bilbao, señor Villalta.

#### SEGUNDA DIVISION

Primer grupo: Salamanca-Arenas, señor Suarez; Gijón-C. Leonesa, señor Rivero; Valladolid-Ferrol, Celestino Rodríguez; Baracaldo-R. Santander, señor Muguruza.

Segundo grupo: Ferrovía-Gerona, señor Nieto; Sabadell-Alavés, señor Alvarez Antón; R. Sociedad-Tarrasa, señor Arques; Osasuna-Constancia, señor Diaz.

Tercer grupo: Cádiz-Málaga, señor Alvarez Pérez; Hércules-Elche, señor Sánchez Orrina; Alcoyano - Xerez, señor Arribas; Real Murcia-Ceuta, señor La Riva.

## Anuncie en El Faro

ESTADIO Alfonso Murube

TODOS AL FUTBOL Hoy domingo 8 A las 4 de la tarde

CAMPEONATO REGIONAL Primera Categoría

Atlético de Tetuán CAMPEON DE MARRUECOS

C. D. Ceuti

## BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.122

**AMAYA**  
TINTORERIA  
Teñidos y limpieza en seco  
Tel. 688 y 866 CEUTA

## Jacinto Gabizón

MEDICO  
Enfermedades de la piel y venéreas

Consulta Jáudenes 27 de 12 a 2 Teléfono 285

En el Estadio

EL DEPORTIVO CEUTI, FRENTE AL ATLETICO

Mientras el titular juega en Murcia y el Africa hace lo propio en Tánger, la afición local va a tener oportunidad de presenciar un bello y emotivo encuentro en el estadio "Alfonso Murube". El Deportivo Ceuti recibe en él nada menos que al "favorito". A un Atlético tetuani cargado de triunfos y cuya supremacía sobre los demás conjuntos de Marruecos evidencia una excelente forma de juego y la presencia en sus líneas de figuras de cierto relieve balompédico.

La presentación del cuadro tetuani es ya de por sí motivo suficiente para que el buen aficionado ceuti se de cita en el estadio de Jadú. Pero hay más. Hay otros alicientes que a nadie escapan y que dan a este choque un interés inusitado. Uno de ellos, la mala situación del Deportivo en la tabla clasificadora, que hará con toda seguridad que todos

sus hombres se esfuercen por alcanzar un triunfo que les permita salir del atolladero. Otro lo constituye la irrevocable decisión de los "colchoneros" de terminar imbatidos el torneo, lo que ha de desembocar en un interés por conseguir también la victoria. De aquello y de esto ha de resultar una pugna emotiva, interesante y apasionada, que no es más que lo que en realidad interesa al aficionado local.

El Atlético tetuani anuncia la siguiente formación: Valdés; Ojeda, Alejandro; Lecue, Mustafa, Molina; Lerma, Lara, Segangan, Castilla y Pedrito.

Por su parte el Ceuti sacará a sus mejores elementos disponibles, de los cuales Zamorita, Fermín, Pepin, Paublete, Lesme, y Domínguez son sobradamente conocidos.

Arbitrará el señor Femenias, ayudado por Blanco Muñoz y Cozar.

EDITORIAL

¡Paracuellos del Jarama! Seis años ya de la tragedia, y el dolor de su recuerdo está tan fresco que parece que fue ayer cuando la vesania marxista se cebó sobre los cuerpos de unos mártires que amaban a Dios y a España.

Los actos que están celebrándose en Madrid y algunas otras poblaciones son como una conmemoración de aquella tragedia que vivirá siempre evocada en el recuerdo de todos los españoles. Para la Patria es una palma más de los mártires sufridos Para la Historia un girón más de los horrores que el marxismo cometió. Para nuestras juventudes es un ejemplo de lo que son las doctrinas execrables. Pero, por encima de todo es un sello de sacrificio que engrandece la dolorida alma española.

Los rezos que hoy se susitan tienen para todos los españoles la santa unción de la fe y la reverencia.

Como decimos antes, el recuerdo está tan fresco que casi parece que sobre las verdes yerbas de Paracuellos emerge de hace seis años, como gloriosas amapolas que se inclinan hacia la tierra, acogedora y madre.

ANUNCIOS BREVES

MUEBLES elegantes, los tiene Ruiz, F. E. 118. Teléfono 604. ¡FOTOS! Grandes estudios. Cine. Bodas. Niños. ¡Bernal! COMPRO máquina escribir. Teléfono 242.

VENDO máquina escribir. Portable y oficina. Queipo Llano, 2.

ACADEMIA Cervantes. Preparación primera enseñanza. Ingreso bachillerato. Plaza Ruiz, 4.

SE DAN clases de baile a domicilio. Razón esta Administración.

PENSION familiar, hay baño. Velarde, 6, principal.

TITULAR Banco de España ofrece contabilidad empresa importante. Administraciones. Razón en esta Administración.

POR 15 Pesetas Mensuales señoritas, jóvenes y caballeros pueden labrarse un brillante porvenir estudiando por correspondencia: Contabilidad, Taquigrafía, Correspondencia Mercantil, Manicura, Viajante de Comercio, Técnico de Gasógenos, Electricista instalador de luces, radio, etc. Tintorero (Lavado, quitamanchas, blanqueo, regeneración, etc.) Maestro de Jabones, Maestro de Jarabes, Curtidor de Piel y cualquiera profesión especial que les interese de uno u otro sexo. Programa -- Informes DOS PESETAS. Pídale adjuntando importe. - CENTRO ENSEÑANZAS. - Apartado 100. - ELDA (Alicante).

Una cosa

De las 16.000 y pico palabras que se componen la lengua castellana 5.400 proceden del latín; 1.800 de la lengua cásqara; 1.000 del árabe; 800 del gótico; 100 del hebreo; 100 del italiano; 100 de las diversas lenguas del mundo; 50 del inglés; 30 del alemán; 20 del persa; 30 del sánscrito y 5.680 de origen desconocido.

Los grandes éxitos de la pantalla

Argumento de la «Corona de Hierro»

Entre el Reino del Mar y el Reino de la Montaña existe desde hace siglos una tradición de odio que se manifiesta en frecuentes luchas. Para poner fin a las mismas, Licinio, rey del Mar, propone una paz justa a Artace, rey de la Montaña. Pero Sedemondo, hermano de Licinio, consigue que Farka mate a este último. Sedemondo se apodera del trono y persigue al destrozado ejército enemigo. En la huida la reina de la Montaña da a luz una niña, Tundra. Entre tanto, de Bizancio sale una peregrinación para llevar una ofrenda al Sumo Pontífice: la Corona de Hierro. Como ha de pasar por el territorio en que se ha ventilado la batalla, el jefe de la peregrinación pide permiso a Sedemondo, que lo otorga de grado. Con motivo del paso de la Corona de Hierro por su país, una vieja augura castigos a Sedemondo por su proceder. Le dice que la mujer de un fratricida ha dado a luz una niña, y la del asesinado, un niño, y que cuando sea mayor la niña sentirá profundo amor por aquel joven. Al entrar en la capital, un mensajero comunica a Sedemondo que éste es padre de una niña, y que la viuda de Licinio ha tenido un niño. El usurpador, atribuyendo a la Corona el maleficio de la profecía, manda que la entierren; por un milagro la Corona se hunde en la roca. Sedemondo pone a Farka como guardián de aquel lugar. Después, para que no se cumpla la profecía, decide volver a su palacio de Kindaor, en donde matará a los dos infames. Por fortuna, las madres se enteran y cambian los niños. Creyendo destruido por eso el maleficio, Sedemondo decide criar a los dos infantes como hermanos, para que, cuando sean mayores no se amen más que con amor fraternal. La madre de Arminio, el niño, hace saber a Sedemondo el engaño del cambio; éste decide matar al muchacho, pero la vieja le dice que el arma se volverá contra Elsa. Por tanto, decide abandonar a Arminio en el valle de los Leones, y a Elsa la encierra en el parque de palacio.

Veinte años después el rey anuncia un torneo en el que el vencedor se casará con su hija. Todos pierden ante el rey de los partasios. Pero se presenta Arminio y vence al rey. Este le pregunta si quiere casarse con su hija, y Arminio dice que dará la contestación en la orilla del río por la noche y a la doncella de la princesa. Así se efectúa, cambiando los dos primos bellas palabras de amor. Tundra pide a Elsa que consiga de su padre la libertad del pueblo de la Montaña; pero después de conseguido, Elsa tiene celos de Tundra porque la cree enamorada de Arminio, y pide a éste que la expulse de palacio. La salvaje reina de la Montaña lanza a su pueblo a la guerra. Elsa dice a Tundra que no obra por amor a su pueblo, sino por amor a Arminio. Tundra huye para detener a sus hombres, que van a la catástrofe. Elsa, vengativa, le dice que vaya por el precipicio de Matersa, adonde sabe que el infame Farka mata a todo el que por allí pase. Cuando ha salido Tundra, Elsa

va a abrazar a Arminio y descubre en uno de sus brazos una cicatriz por la que viene en conocimiento de que es su hermano. Elsa, arrepentida, corre a avisar a Tundra. Arminio monta a caballo y, como una exhalación, se dirige a evitar la lucha entre los ejércitos del Mar y de la Montaña. La hechicera concede al perdido Sedemondo una última gracia. Este quiere que el viento abrasador arrase toda la tierra. Así se cumple. Pero el llanto de Elsa, al ver a los ejércitos destrozándose y a la tierra abrasada, se convierte en lluvia pertinaz y beneficiosa.

En el abismo aparece la Corona de Hierro, que reanuda su glorioso viaje a la incomparable Ciudad Eterna. Y Arminio y Tundra reinarán sobre sus súbditos con la corona del amor y de la paz.

Publicaciones

Antonio Gutiérrez, Pbro. — Sentido y causas de la tragedia española. — Un tomo de 336 páginas de 26 x 16 cms. Caja 37 x 24 ciceros, sin folio, cuerpo 12/13. — Editores: Sociedad de Educación Atenas, S. A., Mayor, 81. — Madrid. — Dos libros recientemente publicados y que hemos recibido dibujando y destacando la personalidad literaria de don Antonio J. Gutiérrez: "La Providencia y España", donde fundamenta el autor su teoría histórica de providencialismo, y "Tiempos sin rumbo", donde estudia con perspicacia y claridad la vida política de España en los años inmediatamente anteriores al glorioso Alzamiento Nacional. Ahora, con este libro con las páginas certeras y apretadas de "Sentido y causas de la tragedia española", corona el autor una trilogía histórica que es indispensable a cuantos quieran conocer el antecedente, la trayectoria y el espíritu de la Cruzada.

Es muy notable el estudio que hace el señor Gutiérrez de la intervención en la Cruzada del factor religioso, de los elementos católicos más representativos en el proceso total de la contienda: lo mismo la posición diagonal y absurda de los católicos extraviados (fuera de España, sobre todo el grupo Maritain; y, dentro de la Patria, lo que se denominó entonces "católicos vascos"), así como la actitud firme, transparente y decidida de la Iglesia, desde el Santo Padre Pío XI hasta las intervenciones, juicios y propagandas del Cardenal Primado de entonces, del obispo de Salamanca, etc. La Iglesia española con su episcopado a la cabeza, estuvo por entero al lado del Movimiento Nacional y el autor de "Sentido y causas de la tragedia española" lo analiza y expone.

Con verdadera complacencia hemos leído la obra de don Antonio José Gutiérrez "Sentido y causas de la tragedia española". Creemos que constituye una valiosa aportación al estudio filosófico e histórico de la España gloriosa y eterna que el 18 de julio de 1936 dió su grito emancipador y dramática.

En el Collado y la Condomina

COMO FORMARAN JEREZANOS Y CEUTIES

Para el partido que hoy ventilará en Alcoy al Deportivo de dicha ciudad, el "Xerez" alineará el siguiente once:

Larios; Juande, Valcárcel; Paquirrini, Guillamón, Gonzalo; Ventura, Pineda, Alfonso, Morera y Rincón.

El Ceuta se alineará como ya adelantábamos hace unos días. Es decir con:

Comas; Telechia, Gonzalvo Rosado, Melito, Rubio; Abad, García, Bernal, Melul y Morla.

Agencia Delgado

DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

Los púgiles italianos en Toledo

Toledo, 9. — A última hora de la tarde llegaron a esta ciudad los púgiles italianos que se encuentran en España, acompañados por el general Gino Calza y el ex-campeón del mundo, Primo Carnera.

Visitaron las ruinas del Alcazar y otros monumentos.

ESPEJOS niquejados JABONERAS bakalita y Aluminio

GRAN SURTIDOS "Perfumería Vicente Martínez", Puente Almina, 6

Dr. Royo Montañés

Ha reanudado su consulta de Enfermedades de los Niños en su domicilio General Sanjurjo núm. 14

CONSULTA A LAS 12 TETUAN

Dr. M. Núñez García

Piel, Venereas, Sífilis

General Aranda, 11, primero, izquierda

Consulta de 6 a 8. TETUAN

DOCTOR ANGEL SUERO

OCULISTA

Diplomado del Instituto Médico Valdecilla EX-AYUDANTE DEL DOCTOR POYALES

Ahmed Ganmia 1 (Junto a Plaza de la Audiencia)

Consulta diaria de 6 a 8 y media. — Lunes, miércoles y viernes de 11 y media a 1. — Teléfono, 869, TETUAN

## COSECHA EN EL FRENTE



Los caballos del ejército alemán ayudan por todas partes en las faenas.



Los soldados alemanes que forman parte del Ejército de ocupación, en la recolección de la cosecha en Francia.

## Labor de la Policía española

### DETENCION DE INDESEABLES

Madrid, 7. 18 — Dieciséis individuos han sido detenidos por la policía por traficar con artículos prohibidos, atentar con la propiedad o ser destacados marxistas. Entre ellos Clemente Castro Baller, quien desde hace mucho tiempo viene cometiendo difamantes actos en la barriada de Tetuán; además tomó parte activa en la incautación de edificios e intervino directamente en asaltos e incautaciones del convento de la expresada barriada. Organizó en el pueblo de La Guardia (Toledo) el partido comunista del que se erigió en jefe; dirigió personalmente todos los hechos vandálicos que en dicho pueblo se cometieron; por último fué agente de policía del SIM, donde sobresalió por su crueldad, aplicando a los detenidos toda clase de martirios.

También figuran entre estos detenidos José María Real, Luis Azcarán y Enrique de la Torre, que, pretendieron sobornar a un funcionario del Sindicato textil para que les extendiera una guía para transportar 29.154 kilos de lana, por lo que le entregarían una cantidad no menor de 50.000 pesetas. — CIFRA.

### Firma de un acuerdo cultural

Bucarest, 7. 19. — Ha sido firmado en el día de hoy un acuerdo cultural entre el Reich y Rumania. En representación del primero firmaron el acuerdo el Ministro alemán en Bucarest, barón de Killinger, subdirector del Departamento Cultural de Asuntos Exteriores y el cónsul general Noeldeke. En nombre del Gobierno rumano firmaron el Ministro de Cultura Nacional y profesor Petrovich y el Ministro plenipotenciario Davodeseo.

Las negociaciones han sido llevadas a cabo por dos delegaciones en espíritu de la confraternidad de armas germano-rumano, llegando a este acuerdo por el que se regula la intensificación de las múltiples relaciones recíprocas en el campo de las Ciencias, Arte, Literatura, Teatro, etc., afirmando la vida intelectual entre ambos pueblos. — EFE.

### La situación en la India es la misma

#### CONTINUAN LOS DESORDENES

Bangkok, 7. 19. — Continúan los desórdenes en la India, a pesar de todas las medidas de precaución adoptadas por el Gobierno británico, según noticias llegadas a Bangkok.

En Dharvar ha sido destruida una fábrica de armamentos. También fué atacada en la misma localidad un puesto de policía. Ha sido detenido el congresista Anand, por infracción de la ley de defensa india.

En Anedabah ha sido des-

## El discurso de Stalin provoca numerosos comentarios

### CONSIGNA CONTRA EL SISTEMA BOLCHEVIQUE

Berlin, 7. 23. — Acerca del discurso de Stalin se declara en los círculos competentes alemanes que han sido los dirigentes políticos y no los militares los que decidieron aniquilar el sistema bolchevique de la historia política y cultural de la Humanidad.

Las naciones aliadas de Europa lucharán bajo esta consigna hasta alcanzar la victoria. — EFE

### EL DISCURSO FUE UNA CRITICA PARA LOS ALIADOS DE STALIN

Roma, 7. 23. — El discurso pronunciado ayer por Stalin constituye en el fondo una crítica a los gobiernos de Londres y Washington, según se declara en los círculos políticos italianos, donde se agrega que las intenciones del Kremlin son sobradamente conocidas, así como la suerte del pueblo ruso, reducido a su más triste esclavitud. — EFE.

### LOS MENSAJES DE LOS ALIADOS

Washington, 7. 23. — Con motivo del 25 aniversario del establecimiento del Gobierno soviético, Roosevelt ha dirigido hoy un mensaje al presidente del soviét supremo declarando que la colaboración en la vasta tarea militar que une a los dos países, deberá ser el preludio de una tarea aún más grande, vista la de crear un

nuevo mundo después de la guerra.

Un mensaje redactado en análogos términos, fué dirigido por Cordell Hull, secretario de Estado.

El secretario general, Stimson, general Marshall, jefe del Estado Mayor general, secretario de Marina, Knox y almirante King, comandante-jefe de la Marina norteamericana, enviaron también sus telegramas de felicitación al presidente soviético. — EFE.

### NO SE HA INICIADO LA OFENSIVA ROJA

Berlin, 7. 24. — La ofensiva proyectada por los soviets con motivo del XXV aniversario de la revolución bolchevique, no ha sido iniciada hasta ahora, comunica la oficina internacional de información.

Solamente cierta actividad en algunos lugares indica que han sido llevados refuerzos a algunos sectores especialmente al Sur.

Los soviets situados en la carretera "ossitiana" se encuentran sin salida, cercados por el Norte por los alemanes y por el Sur por montañas casi inaccesibles, que están batidas por la artillería alemana.

Los soldados bolcheviques requisan los víveres de la población civil, por lo que se producen frecuentes incidentes — EFE.

## En lo que va de guerra

## 89 submarinos ingleses y norteamericanos fueron hundidos

### SUBMARINOS HUNDIDOS

Tokio, 7. 19. — 89 submarinos ingleses y norteamericanos han sido hundidos por las fuerzas japonesas desde el comienzo de la guerra en Asia Oriental, según se anuncia de fuente autorizada. El número de sumergibles anglo-norteamericanos averiados en el mismo periodo de tiempo se eleva a treinta y nueve en total. La mayor parte de estos submarinos han sido hundidos principalmente en el Pacífico y aguas vecinas, y son de procedencia norteamericana, de forma que se puede pensar con certeza — se declara en Tokio — que los Estados Unidos han perdido la mayor parte de sus submarinos.

Se insiste en la capital nipona en asegurar que esta es la causa de que haya disminuido la campaña submarina

truido por la explosión de unas bombas otro puesto de la policía. Otras bombas hicieron explosión en diversos lugares muy frecuentados de la ciudad. — EFE.

contra la navegación japonesa mercante, por parte de los norteamericanos.

Se anuncia en los mismos medios que desde el 8 de diciembre de 1941 han sido hundidos en total 391 barcos mercantes angloamericanos, con un desplazamiento de 2.200.000 toneladas. — EFE.

### BALANZA DE PERDIDAS

Tokio, 7. 16. — Un buque de línea cinco portaaviones dieciséis cruceros, catorce destructores, nueve submarinos, un dragaminas y otro buque de guerra de tipo no identificado perdió la flota norteamericana en el Pacífico Sur entre los días 25 de agosto al 26 de octubre según anuncia la radio de Tokio. En el mismo espacio de tiempo la Marina nipona ha perdido dos cruceros, tres destructores y un submarino, sea seis barcos en total.

La flota mercante ha perdido seis transportes. Con estos datos, la relación de pérdidas es de siete a uno. En el mismo periodo de tiempo la aviación yanqui perdió 577 aviones y la japonesa 185. — EFE.

## Nuevo secretario nacional de Información

### El camarada Díaz Pla

Madrid, 7. 20. — El camarada José María Díaz Pla, nombrado secretario nacional de Información e Investigación de F. E. T. y de las JONS nació en Granada en el año 1896. En su ciudad natal cursó el bachillerato y la carrera de Leyes.

En el ejercicio de su carrera pertenece al Colegio de abogados de Madrid y Granada. Falangista desde primera hora era unos meses antes del Movimiento, jefe local de la ciudad de Granada en cuyo puesto intervino en la preparación del Alzamiento Nacional.

El día, que este se produjo,

el actual Secretario Nacional de Información e Investigación, tomó parte en ella apoderándose al mando de treinta falangistas, secundados por un grupo de artilleros del Gobierno civil de la provincia en la que además fué detenido el gobernador rojo.

Después fué militarizado con el grado de capitán del Cuerpo Jurídico en el que todavía continúa.

Durante la campaña fué también secretario provincial de Almería.

Hace varios días le fué impuesta por el Ministro Secretario del Partido la medalla de la Vieja Guardia. — CIFRA.

## Máquinas de coser y bordar ALFA



Al contado o por pequeños desembolsos mensuales puede usted adquirir desde el modelo económico al gabinete gran lujo.

Cada máquina está garantizada por **10 años**

Exposición a venta: "PERFUMERIA VICENTE MARTINEZ"  
Puente Almina, 6

**APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA**  
por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.  
**ACADEMIA C.C.C. • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN**